

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El señor conde de Romanones ha pedido en el Congreso el restablecimiento de las garantías constitucionales, con tal apremio, que no parece si no que aquí no se puede vivir sin aquellas garantías.

El jefe del gobierno, señor Maura, ha expuesto las razones que obligan a la actual restricción, razones que no son otras que las profundas convulsiones sociales que durante largo tiempo han venido conmoviendo a toda España, y especialmente a Cataluña.

No nos explicamos el empeño del señor conde de Romanones en apresurar el restablecimiento de las garantías, que nadie echa de menos más que aquellos que con la suspensión no pueden vivir holgadamente. Seguramente, el antiguo jefe del partido liberal ha querido dar este toquecillo para las galerías.

Parece que el gobierno se halla dispuesto a dar un gran impulso a las operaciones militares en Marruecos prescindiendo de las gestiones que se realizaban para el rescate de los prisioneros españoles, convencido de que ni consideraciones sentimentales, ni demoras fundadas en una diplomacia hableña que no merece ninguna confianza, deben detenerle en su camino.

Esta actitud de energía comienza a dar buenos resultados.

Se reciben noticias de que el Reissuli, uno de los enemigos más encarnizados de España, y de temperamento más guerrero, se dispone a someterse al pabellón de España.

Ha llegado a Melilla el capitán de Artillería, conde de Berlanga de Duero, a fin de conocer los efectos del artefacto explosivo que lleva su nombre y que usan las tropas de aviación de Marruecos.

Del extranjero, la noticia más saliente que se recibe es la de la independencia de Egipto, concedida por la Gran Bretaña, nación que venía ejerciendo desde hace ya largos años un protectorado muy beneficioso para los intereses de la metrópoli.

De Sociedad

Los que viajan. Regresó de Murcia el estudiante de esta Escuela Industrial, don José Terrer Delgado.

De Orihuela, don Antonio Pasetto.

Marchó a Murcia el joven estudiante de Medicina don Ambrosio Berméjo Sandoval.

A Barcelona, don Rafael Ferrer. A Lorca y Madrid ha marchado el senador del reino Excelentísimo señor don Miguel Rodríguez Valdés.

—Para Madrid salió el comisario de Marina don Julian Pelón.

Enfermos. Se encuentra restablecido de la dolencia que le aquejaba el joven don Juan García García.

Se encuentra restablecida de su enfermedad la Excelentísima señora doña María Diaz de Guardiola. —También está restablecida la señora doña Ottilde Felipe de Fajardo. —Está restablecido de su enfermedad el Comandante de Infantería don Marcelino Cano.

Notas varias

Ha sido ascendido a Suboficial de complemento el sargento de Artillería de esta Comandancia don Estanislao Brotons, hijo del Jefe de la misma, el bizarro coronel don Estanislao Brotons.

Letras de luto

Con motivo del XXXV aniversario del fallecimiento de don José Luengo, persona que gozó de grandes simpatías en esta ciudad, se ha celebrado esta mañana en sufragio de su alma la Hora Santa en la iglesia de la Caridad.

Reiteramos a sus sobrinos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6. Gilbert n. 1-1º. Teléfono 334

El P. Martín Alsina

El Superior General de la Congregación de Hijos del Inmaculado Corazón de María, Rvmo. Padre Martín Alsina Sevillaraja, falleció el día 3 de este mes.

Ellegido Generalife de la Orden en 1906 fué un gran propagandista de la Institución, siendo su primera fundación la Casa que en esta ciudad tienen establecida tan beneméritos Misioneros. Con tal motivo vino a Cartagena inspeccionando el edificio, la iglesia y la ciudad, formando así su acertado criterio para enviar después la Comunidad que tanto bien está haciendo en nuestra localidad y fuera de ella, por la región, con sus constantes Misiones.

Los PP. del Corazón de María han celebrado esta mañana a las 10 un solemnisimo funeral y Misa de Requiem en sufragio de su alma, oficiándola el Reverendo Padre Oteo, superior de esta casa, acompañado por la Escolanía de la Antigua Catedral y clero de la ciudad.

A estos importantes cultos han asistido el Excelentísimo señor don Julio Pérez de Evora, comandante general del Arsenal, con su ayudante; el ayudante del Capitán general de Marina; el Excelentísimo señor don Luis Angosto, presidente de la Cofradía del Cristo del Socorro; los señores Arcipreste, Párroco del Carmen, coadjutor del Sagrado Corazón y gran número de sacerdotes.

También hemos visto allí a comisiones de las comunidades de Hermanos Maristas, Hermanitas de los Ancianos, Siervas de Jesús, Hermanas de los Asilos de la Purísima, de San Antón, Patronato (con una sección de niños), Hospitales, Casa Misericordia (con sección de niñas), al Presidente de la Adoración Nocturna, al de la V. Orden Tercera de San Francisco y otras muchas distinguidas personalidades.

Al terminar dichos sufragios todos desfilaron ante el Superior y Padres Misioneros, testimoniándoles su pesar por la pena que les embarga a la cual se asocia esta Redacción, pidiendo a nuestros lectores una oración por el alma del benemérito Padre difunto.

Mañana, publicaremos su biografía.

INFORMACIONES DE 'EL DUENDE'

UN BUEN SERVICIO DE LA GUARDIA CIVIL

Negocio que quiebra.—El doctor Pérez Peláez los denuncia.—Cogidos infraganti.

Desde hace unos días, obraba en poder del capitán de la Guardia Civil de esta línea una denuncia del ilustrado como prestigioso médico mayor de la Armada y Jefe de la clínica de este Hospital Militar don Mariano Pérez Peláez, en la que advertía que uno o varios se dedicaban al lucrativo como peligroso negocio de hacer crecer a los pedregos de soldados regresados enfermos de Africa que, por medio de sus dalias, influencias podían hacer que sus hijos fueran declarados inútiles, pero para ello hacía falta el envío de pesetas.

El señor Latorre acogió la denuncia con verdadero interés y sin pérdida de momento encomendó el servicio al sargento de este puesto don Federico Oarubia y cabo del puesto de Santa Lucía, Fabián Navarro, los que con la prontitud que tanto les caracteriza, comenzaron sus investigaciones, que como verá el lector abajo, han dado un resultado satisfactorio.

En la noche del día 3 el señor Latorre el sargento y cabo antes nombrados, pudieron averiguar, que en la fonda «Cartagenera» estaba José Miragal, padre de un soldado de la Comandancia de Artillería de Melilla que está en este Hospital el cual señor iba a ser víctima del juego que se traían los socios y acaso le advirtieran del engaño que contra él se estaba fraguando.

El referido capitán e individuos de la Benemérita, esperaron ocultos la llegada de uno de los socios que iba a recoger 1.500 pesetas al señor Miragal.

En efecto; a poco se presentó Federico García Ruiz, de 39 años de edad, natural de Ocaña, al que le fué entregada la cantidad antes dicha; pero aún no la había metido en el bolsillo, cuando se le dió el alto y quedó detenido y conducido al cuartel de la Benemérita en la Muralla.

Allí, esperaba ya el señor Latorre, el que con la habilidad que posee fue poco a poco interrogando al Federico que no pudo negar por haber sido cogido infraganti.

Aunque algo reacio en declarar, no tuvo más remedio que hacerlo, enterando a los representantes de la autoridad de que tenía cómplices y que estos eran Lorenzo Miralles López, de 30 años, casado cantinero del Regimiento «Sevilla», Pedro Martínez Gil, practicante civil y exportero del Hospital Militar y José Martínez Moreno, de 28 años, dependiente del Miralles.

Inmediatamente el sargento señor Oarubia y cabo señor Navarro, marcharon a detenerlos, cosa que se hizo enseguida.

El Miralles, el Martínez y el Moreno quedaron cuando se les detuvo, atónitos y alegaban no tener participación alguna en el hecho que se les imputaba, se supo que los cuatro formaron sociedad para engañar y estafar de la forma ya dicha, siendo la cantidad cobrada hasta ahora crecidísima, pues han sido muchos los golpes que han dado.

Además del que hemos dicho, hace unos días les sacó el Lorenzo a los soldados enfermos Antonio Mollá y

Juan A. Quibnero la cantidad de 2.500 y 3.500 respectivamente.

Como el hecho no está aún terminado del todo, pues esta tarde habrán caído en poder de la guardia civil otros puntos, no queremos extendernos más pero mañana continuaremos la información, dando cuenta de la cantidad estafada y personas que habrán sido detenidas. La sociedad parece tiene agentes en diferentes pueblos de esta región.

Por hoy basta con lo expuesto, pero no hemos de terminar estas líneas sin enviar nuestro aplauso al doctor Peláez que con tanto amor tomó el hecho en defensa de la clase; al señor Latorre por sus acertadas disposiciones y al sargento señor Oarubia y cabo señor Navarro, por la prontitud y vista que han tenido para esclarecer este suceso, en el que estaban siendo engañados y estafados pobres soldados que allá en Marruecos perdieron la salud en defensa de la madre patria.

El Duende.

Matemáticas

Bachillerato, Registerio y Preparaciones especiales. Lecciones a domicilio por Profesor titulado y 12 años de práctica. Pabellones del Penal, 2º piso.

Información de Marina

Se concede la Cruz de 1º clase del Mérito Naval con distintivo blanco a los tenientes de Infantería en comisión en Marina Don Diego de Orbe Lara, Don Marcelino de Dueñas y Don Patricio Ramos.

Se aprueba presupuesto de elaboración de efectos con destino al Submarino B-1.

Se concede derecho a la gratificación del 20 por ciento del sueldo durante 8 años al teniente de navío Don Tomás Azcárate y García de Loma.

Se concede pasar a la clase de soldado al educando de banda del tercer Regimiento de Infantería de Marina Pablo Marcos Duque.

Se concede permuta de destino al soldado del tercer Regimiento de Infantería de Marina Toribio Mencia Ruiz y al recluta del Expedicionario Antonio Gómez Ugartamendi.

Se concede licencia al segundo Contramaestre del Contratorpedero «Osado» don Manuel García Bartali.

Continúa en este Departamento la admisión de individuos para marineros fogoneros, debiendo los que deseen ocupar estas plazas presentar las instancias en el E. M. del Departamento.

Han sido pasaportados desde Ocaña, con destino al «Dédalo» los terceros maquinistas don José Romero y don Alfonso García.

Mañana de madrugada llegara a este puerto el buque «España n.º 3», el que permanecerá solo las horas indispensables para cargar efectos y tomar 50 toneladas de agua.

Se dispone sea reconocido el aprendiz maquinista don Domingo Alcaraz.

En la actualidad se encuentran fondeados sin novedad en el puerto de Melilla, los cañoneros Recalde y doña María de Molina y el Contratorpedero Bustamante.

Procedente de Ceuta se espera en Melilla al Cañonero don Alvaro de Bazán.

Continúa en el Arsenal de la Carraca activando la reparación en el crucero de nuestra Marina de Guerra «Princesa de Asturias». Se supone una vez quede listo saldrá para Marruecos.

Información de Guerra

Varias noticias

Se encarga del mando y administración de la Compañía de Ametralladoras de Regimiento Cartagena el teniente don Miguel Vázquez.

Bajo la presidencia del teniente coronel don Ricardo Morales ha sido examinado hoy el sargento del regimiento Cartagena don Antonio Linares Aparicio que solicita nuevo quinuenio.

Un batallón del regimiento Cartagena ha efectuado esta tarde en el campo de Santa Lucía diversos ejercicios.

Ha sido destinado al regimiento Cartagena el maestro armero don Manuel Vázquez Méndez.

Se concede el empleo de Suboficial de complemento al sargento de cuota de esta Comandancia de Artillería don Estanislao Brotons Ballester.

Se autoriza al general Director del Servicio de Aviación para admitir en el mismo a los individuos del Tercio de Extranjeros que se hallen en posesión del título de piloto, expedido por un Centro oficial.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA. Muralla del Mar, 58. Teléfono 347. CARTAGENA

SUCESOS

La ironía del Carnaval

La Sultana, con todo la majestad de sus gasas y el bordado de tejuela de su traje, se había acordado de Abd-el-Krim, de quien tal vez esté enamorada y para olvidarle había ahogado su recuerdo en alcohol y luego poseso de una borrachera que haría pendant con las turcas imperiales de algún Radjha oriental, se había situado en las puertas del «El Brillante» y comenzó haciendo unos juegos maldibares que muy bien pudieran considerarse como danzas fantásticas, pero que disgustaron a la pareja de servicio números 26 y 67 quienes sin respeto a las investiduras de reina le echaron mano, y cuando quizá esperaban deleitarse en la contemplación de un rostro de belleza incomparable, solo contemplaron la torpe expresión de beodo de Serapio Peña Sánchez (s) «El Piñón».

Pasó a la cárcel tocado aún con el traje de odalisca.

Imprudencias peligrosas

Desde hace poco tiempo se viene observando que alguien, quizá un grupo de chicos, sacroja en los teatros y centros públicos, unos polvos espesos de provocar el estornudo, haciendo insupportable la estancia en ellos.

Anoche se encontraban unos juvenitos en el Teatro Maquez, que haciéndose sospechosos a los empleados, les observaron, pudiendo comprobar que arrojaban de vez en vez los polvos de referencia.

Fueron conducidos a la Comisaria, donde se deben tomar medidas energicas contra estas imprudencias, que son causa de que el público comience por retraerse de asistir a los espectáculos por el gran trastorno orgánico que les provoca.

Los guardias de Seguridas números 67 y 107 denuncian al dueño de la taberna «La Viña» por tener abierto el establecimiento fuera de la hora reglamentaria.